
Schriftliche Anfrage  
des Abgeordneten Toni Schuberl BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
vom 25.06.2024

Enteignungen durch den Freistaat Bayern

Die folgenden Fragen schließen an an die Anfrage vom 28.06.2019 (Drs. 18/3524).

Die Staatsregierung wird gefragt:

1.  Wie viele Anträge auf Enteignung wurden seit einschließlich 2019 im 
Freistaat Bayern gestellt (bitte nach Regierungsbezirk und Jahren auf-
schlüsseln)?   2

2.  Wie viele Enteignungen wurden seit 2019 tatsächlich durchgeführt 
(bitte nach Regierungsbezirk und Jahren aufschlüsseln)?   2

3.  Wie viele Anträge auf Enteignung wurden seit 2019 auf andere Art 
erledigt (bitte nach Regierungsbezirk und Jahren aufschlüsseln)?   2

4.  Was waren jeweils die Gründe für die Anträge auf Enteignung und für 
die durchgeführten Enteignungen?   3
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Antwort  
des Staatsministeriums für Wohnen, Bau und Verkehr  
vom 19.08.2024

1.  Wie viele Anträge auf Enteignung wurden seit einschließlich 2019 im 
Freistaat Bayern gestellt (bitte nach Regierungsbezirk und Jahren 
aufschlüsseln)?

2.  Wie viele Enteignungen wurden seit 2019 tatsächlich durchgeführt 
(bitte nach Regierungsbezirk und Jahren aufschlüsseln)?

3.  Wie viele Anträge auf Enteignung wurden seit 2019 auf andere Art 
erledigt (bitte nach Regierungsbezirk und Jahren aufschlüsseln)?

Die Fragen 1 bis 3 werden aufgrund des Sachzusammenhangs gemeinsam beantwortet.

Die Beantwortung ist der folgenden Tabelle zu entnehmen.

Anträge auf  
Enteignungen

durchgeführte 
Enteignungen

sonstige Antrags-
erledigungen

Regierungsbezirk Oberbayern
gesamt 2024 1 1 2

2023 3 3 5

2022 12 2 8

2021 5 2 6

2020 10 3 17

2019 16 6 15

Regierungsbezirk Niederbayern
gesamt 2024 1 0 0

2023 0 0 0

2022 1 0 0

2021 2 1 2

2020 1 0 0

2019 0 0 1

Regierungsbezirk Schwaben
gesamt 2024 1 0 0

2023 1 0 0

2022 1 2 2

2021 1 0 1

2020 2 0 0

2019 3 0 2

Regierungsbezirk Oberpfalz
gesamt 2024 0 0 1

2023 0 0 2

2022 1 0 1

2021 4 0 1

2020 2 0 3

2019 3 0 1
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Anträge auf  
Enteignungen

durchgeführte 
Enteignungen

sonstige Antrags-
erledigungen

Regierungsbezirk Oberfranken
gesamt 2024 1 0 0

2023 2 0 1

2022 3 0 0

2021 0 0 0

2020 0 0 0

2019 1 1 1

Regierungsbezirk Mittelfranken
gesamt 2024 0 0 1

2023 2 0 0

2022 1 1 0

2021 1 1 3

2020 3 0 1

2019 4 0 3

Regierungsbezirk Unterfranken
gesamt 2024 1 0 1

2023 0 1 1

2022 0 0 0

2021 0 0 1

2020 2 0 1

2019 1 0 1

4.  Was waren jeweils die Gründe für die Anträge auf Enteignung und 
für die durchgeführten Enteignungen?

Der Staatsregierung liegen keine Kenntnisse zu den jeweiligen Gründen der Ent-
eignungsverfahren vor. Eine Abfrage und Aufschlüsselung der Gründe der jeweiligen 
Verfahren war nicht mit verhältnismäßigem Aufwand möglich.

Bayerischer Landtag    19. Wahlperiode  Seite 3 / 4 Drucksache 19 / 3130



Hinweise des Landtagsamts

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in 
der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt sein. 
Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen Version 
des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig dargestellt. 

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und 
der  Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente 
abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen 
zur Verfügung.
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